

EL MUNDO DEL MOTOR

FORD ESPAÑA INCREMENTA EL RITMO DE SU PRODUCCION Y REDUCE LOS PLAZOS DE ENTREGA DEL FIESTA

Con motivo del XII Salón Internacional del Automóvil de Barcelona, Ford España ha dado a conocer a los medios informativos una importante noticia, que estamos seguros resultará de interés para todos los futuros usuarios del modelo Fiesta. En la factoría Ford de Almusafes, Valencia, se está produciendo la incorporación del segundo turno de trabajadores para la planta de montaje. Esto permitirá alcanzar el nivel de fabricación de mil automóviles diarios a partir del 31 de mayo próximo, con siete meses de adelanto sobre el programa inicialmente previsto. Hasta hace poco, el ritmo de producción en Almusafes era de 536 unidades diarias del Fiesta. Ford España ha sobrepasado ya la cifra de 200.000 motores y 50.000 automóviles Fiesta, y acaba de obtener el premio a la exportación otorgado por la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Valencia. Como es bien sabido, el programa de Ford España está fundamentalmente orientado a la exportación. Dos tercios de su producción de automóviles salen directamente de Almusafes con destino a los mercados de Francia, Italia, Holanda, Alemania Occidental, Suiza y otros países europeos. En cuanto a los motores, los que se fabrican en Almusafes no solamente están destinados a la producción de automóviles de Ford España, sino a las unidades del modelo Fiesta que se montan en Saarlouis (Alemania Occidental) y Dagenham (Gran Bretaña). Sin embargo, el modelo Fiesta cuenta ya con una penetración superior al 6 por 100 en el mercado automovilístico español y la Compañía espera alcanzar pronto el máximo legal que le está permitido, de acuerdo con las disposiciones vigentes, y que es, cada año, un 10 por 100 de la matriculación total de automóviles en España el año anterior. Al duplicarse el ritmo de producción de Almusafes, Ford España espera ir reduciendo de forma inmediata las actuales demoras en la entrega de vehículos nuevos a través de su red de Concesionarios, para equilibrar la capacidad de oferta con el volumen de demanda en el plazo más breve posible. Como es sabido, Ford España fabrica a base de encargo y su programa de producción, coordinado por ordenadores, se basa en fabricar cada unidad del Fiesta de acuerdo con las características, opciones y especificaciones indicadas por cada cliente en el momento de rellenar su pedido inicial.

Barcelona homenajeó a Neruda

JULIA LUZAN

Cuando Rafael Alberti apareció en el escenario de la plaza de toros de Las Arenas, de Barcelona, se levantó una oleada de aplausos que emocionaron al poeta. Fueron los mismos aplausos que surgieron espontáneamente a la entrada en el coso de Rafael Alberti. El acto, en homenaje a Pablo Neruda y organizado por Agermanament, era el primer paso público en la presentación de la Liga de los Derechos de los Pueblos que esta entidad catalana -Agermanament- está impulsando a nivel internacional.

Cerca de veinte mil personas abarrotaron la plaza de toros para expresar su solidaridad con los pueblos de América Latina sometidos al yugo del fascismo, para tributar un homenaje al poeta Neruda "muerto en Chile por la angustia y el sufrimiento de su pueblo", y para reencontrarse con Alberti en este su primer viaje a Barcelona de vuelta del exilio. Entre el público, infinidad de banderas de Chile, Uruguay, Paraguay, Argentina, etc., y de las diferentes nacionalidades y regiones del Estado español. Una gran fotografía de Pablo Neruda presidía desde el extremo del escenario.

El acto se inició con parlamentos. Habló Ignasi Puigadas, en nombre de Agermanament y de la Liga de los Derechos de los Pueblos, quien expresó el saludo del pueblo catalán a los pueblos latinoamericanos que "han de ir juntos hasta la victoria". Denunció las dictaduras militares de América Latina, las torturas y las masacres que se están cometiendo día a día en aquel continente. Su referencia al derecho de autodeterminación de los pueblos provocó el primer clamor de la noche: "volem l'estatut". Después, Josep Benet, uno de los independentistas de la Asamblea de Catalunya, recordó a Neruda, a Companys, "fusilado en la cercana montaña de Montjuich", y a todos los exiliados catalanes, y españoles, que encontraron acogida en América. Alberti tuvo también un recuerdo para el presidente de la Generalitat: Companys, y en sus palabras emocionadas, calificó a Neruda del más grande poeta moderno de la lengua castellana. Rafael Alberti habló con coraje, mitad en ver-

so, mitad en prosa, y de su bloc rayado iban surgiendo poemas, referencias que al final se materializaron en el "autorretrato de Pinochet". En el "funeral verdugo" la voz le vibraba, contagiando su sentimiento al público: "No dormiréis, porque la muerte es vuestra victoria. No dormiréis, porque ya estáis muertos". Los gritos de "Chile, Chile, solidaridad", y "Pinochet, asesino", junto a unos aplausos interminables despidieron a Alberti.

En la parte musical, Joan Isaac y Pl de la Serra cantaron sus canciones de solidaridad. Quienes presenciaban las actuaciones resistían el frío de la noche coreando las estrofas y palmoteándolas con los pies y las manos. El grupo Aparcoa, recitó e instrumentalizó el "Canto General", de Neruda, encargado por el poeta a este conjunto chileno en 1970, y mostró toda la riqueza poética y popular de un pueblo que intenta encontrar su identidad propia. Inti-Ilmiani, otro grupo musical de Chile, cerró el acto interpretando canciones de libertad de Violeta Parra, Víctor Jara, y composiciones propias. Los instrumentos autóctonos del folklore tradicional de América Latina fueron la carta de presentación del conjunto en Barcelona. Instrumentos que Pinochet ha decretado peligrosos son esgrimidos como armas de libertad en el compromiso de este grupo que va haciendo oír sus voces por todo el mundo, denunciando la falta de libertad y la represión del fascismo.

La Brigada Pablo Neruda, compuesta por artistas plásticos chilenos, realizó durante la actuación de los Aparcoa e Inti-Ilmiani un mural de homenaje al poeta. La silueta de Pablo Neruda se fundía sobre la bandera chilena y el pueblo enmarcado por la bandera roja. "El pueblo unido, jamás será vencido" y "Vencere-mos", el himno de la Unidad Popular de Allende, fueron coreados por el público. La noche de solidaridad con Latinoamérica terminó. Las voces para la libertad se callaron y quedaron los comentarios sobre los sucesos del País Vasco, que pusieron tinte de dramatismo en el desarrollo del acto. ■

CUBA



UN VIAJE QUE HAY QUE HACER

Cuba, una isla de verdes sierras y maravillosas playas de mar azul. Cuba, el primer país libre de analfabetismo de América Latina. La sanidad al servicio del pueblo. La arquitectura y el urbanismo en su más alto interés.

Cuba, llena de sabor y tradición, con los moitos de la Bodeguita del Medio, y sus daiquiris de la Floritita.

Cuba, un pueblo que envuelve orgulloso la caña de azúcar como símbolo de su independencia.

Cuba, un viaje que hay que hacer.

Via Sonic
CONSEJEROS DE VIAJES

Rambal de Cataluña, 44
Telfs. 215 01 94/98 - 215 85 50
BARCELONA-7